



Encuentros Libertarios Internacionales

Mis impresiones sobre esos encuentros son en principio favorables. Una vez llegados a Venecia y puestos en contacto con los compañeros encargados de la información y contactos, vemos que nos encontramos en una amplia plaza, de la que podemos decir que fue durante seis días ocupada literalmente por los Anarquistas.

En Campo Polo, otra plaza un poco alejada de la primera, un amplio entoldado reunía una exposición sobre el movimiento Anarquista Internacional. Interesante la misma, pero constatando que en lo que concernía a la sección española estaba bastante vacía, cosa que me sorprendió, puesto que la historia del Anarquismo español es suficiente para rebasar el espacio que le pertenecía. Es una constatación. En ese mismo entoldado, video para los que no quisieran o pudieran asistir a los debates.

Sobre la organización en sí, un gran bravo a los compañeros italianos del Centro PINELLI de Milán, nuestros compañeros del C.I.R.A. de Ginebra y del Instituto ANARKOS de Montreal, que no han rega-

teado esfuerzos con la ayuda de los muchos compañeros y compañeras que han participado en el trabajo material que representan esas jornadas. Según cifras oficiales —espero confirmación— son unas 5.000 personas que asistieron a esos encuentros con unas 30 nacionalidades, yo por mi parte no había visto nunca tantos Anarquistas, o supuestos, juntos, lo que sí es cierto es que la Plaza Sta. Margarita parecía una torre de Babel lo mismo de día que de noche.

Situado el lugar, vamos a hablar de los debates: Ambicioso el programa establecido, interesante pero demasiado copioso. Tres debates por la mañana, 3 por la tarde, son muchos debates, máxime cuando las mesas estaban repletas de oradores sobre el mismo tema.

Pienso, sobre todo, en el debate ¿OJEE REVOLUCION? Han sido necesarios tres debates para poder manifestarse, a lugares y horas diferentes, lo que le ha quitado parte de interés, pues muchos no se enteraban que continuaba, y el cansancio predominaba en todos. Veo, sin embargo, al compañero cenetista de Bilbao, que

contra viento y marea manifestó su alternativa del Anarco-Sindicalismo Intenacional, batiéndose con los compañeros alemanes ante la alternativa que ellos pretendían, que era la del sabotaje sistemático del sistema, o sea rehusar el trabajo, etc. Hago un somero análisis de los debates, espero que otros lo ampliarán, me limito a explicar el ambiente allí respirado. Muchas fueron las alternativas dadas por parte de los oradores y espectadores, pienso en el orador que negaba la posibilidad de hacer la Revolución, si bien se deben aceptar todas las opiniones, considero que negar la posibilidad de una Revolución, por parte de un Anarquista, lo considero como Anarquismo de Salón, la sociedad no cambiará solamente con frases. Debate que considero debe rehacerse.

El debate sobre emancipación de la mujer, me recordó el que hicimos en Barcelona durante el 6º Congreso, lo único que había más oradoras y de diferentes nacionalidades— éste celebrado en la sala grande y pudo debatirse amplia-

mente, pues las oradoras fueron escuetas, pero lo suficiente explícitas como para poder debatir. Una constatación: en 1984 la lucha de la mujer no ha terminado, y si bien en España, debido a su educación y a sus prejuicios— se podía esperar—, en lo que se refiere a los países que se llaman libres de prejuicios, lo era menos, pues constatamos que tienen los mismos problemas.

Era una gran Fauna la que allí se concentraba, gentes de todas clases y de todas las edades, lo que no se olvidó de captar la Televisión Italiana que sólo fotografiaba lo que les parecía podía sernos desfavorable, como ya sucedió en las Jornadas Libertarias de Barcelona, donde la Prensa Burguesa puso de relieve lo que les parecía podía chocar a la Sociedad bien establecida. Había chicos a lo Punk, con peinados estrafalarios, pero pudimos constatar que eran muchachos serios y tranquilos, en general no ha habido desbordamiento ninguno, aparte algunas pequeñeces sin importancia, y eso es raro debido a la gran masa allí concentrada.

Otro detalle emocionante fué el encuentro de Murray Bokchin con nuestro compañero Progreso Fernández, de Valencia. Al saber que se encontraba Progreso en la sala, le llamó y delante de todos le abrazó, con el aplauso de todos los asistentes, rindiendo un homenaje al luchador de siempre. Progreso, a sus 87 años, no ha vacilado en hacerse 36 horas de viaje para codearse con los jóvenes anarquistas. Yo lamento por mi parte que los de la CNT fuéramos una minoría, pero sí lo suficientes como para salirles al paso a los que no desperdician una ocasión para desprestigiarnos. Creo que debemos estar siempre presentes allí donde de Anarquismo se hable, aunque sólo sea para salir al paso de los que sin escrúpulos se presentan como Anarquistas sin serlo.

Jornadas positivas a pesar de todo, nadie que se llame Anarquista puede quedar insensible a las pancartas y propaganda Anarquista en la calle y a la multitud de representantes a la misma, aunque divergentes sean nuestras alternativas.

Un agradecimiento a los compañeros italianos y demás por la organización y el gran trabajo que han realizado en estas jornadas, que deberían repetirse más a menudo para satisfacción de todos los Anarquistas del Mundo